
 

新居浜市文化芸術振興委員会議事録 

 

１ 日時  令和６年３月２１日（木） １４時００分～１５時１０分 

２ 場所  新居浜市市民文化センター別館 第６中会議室 

３ 出席者 委 員 篠原委員長、合田副委員長、妻鳥委員、戸田委員、近藤委員、山内委員、 

渡部委員、久保委員、井上委員、白川委員、和田委員、伊藤委員（１２名） 

       事務局 文化振興課 中沢課長、高橋係長、青野係長、井須主査、桑原専門員 

  欠席者 委 員 高須賀（哲）委員、高須賀（美）委員、横道委員（３名） 

４ 傍聴者 ０人 

５ 議事 （１）新居浜市文化芸術振興計画の見直しについて 

      （２）その他 

 

項 目 担当 内        容 

開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課長 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 それでは、定刻がまいりましたので只今から、新居浜市文化芸術振興

委員会を開催いたします。 

 本日は大変お忙しいところ、ご出席いただきましてありがとうござい

ます。 

私は、本委員会の事務局を担当します、文化振興課の高橋でございま

す。議事に入るまでの進行を務めさせていただきます。 

 本日の会議は、新居浜市審議会等の公開に関する要綱に基づき、公開

とさせていただきます。また、お手元に配布させていただいております

次第により進めさせていただきたいと思いますので、よろしくお願いし

ます。 

それでは、開催にあたり、文化振興課長 中沢が、ご挨拶申し上げま

す。 

 

（あいさつ） 

 

 議事に入ります前に、お手元に委員名簿をお配りしておりますが、ご

就任いただき初めての委員会となりますので、委員のみなさまに順に自

己紹介をお願いしたいと思います。篠原委員さんから、時計回りでお願

いいたします。 

 

 （各自自己紹介） 

 

 ありがとうございました。事務局も紹介させていただきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 （事務局 あいさつ） 

 

続きまして、委員長及び副委員長の選出でございますが、要綱をご覧

ください。 

新居浜市文化芸術振興委員会設置要綱第５条第１項に「委員会に委員

長及び副委員長を置き、委員の互選によりこれを定める」とあります。

自薦・他薦いずれでも結構ですがどなたかご意見ございますか。 

 

事務局一任でお願いします。 

 

それでは事務局から提案させていただきます。委員長には篠原委員さ

ん、副委員長には合田さんにお願いできたらと考えておりますが、いか

がでしょうか？ 

 

異議なし 

 

 ありがとうございます。それでは、委員長は篠原委員さん、副委員長

は合田委員さんにお願いすることといたします。よろしくお願いいたし

ます。申し訳ございませんが、篠原委員長、合田副委員長前の席へ移動

をお願いします。 

 

 （委員長 副委員長 席移動） 

 

それでは議題に入りたいと思いますが、今後の議事進行は、文化芸術

振興委員会設置要綱第６条第１項により、委員長にお願いいたしたいと

思います。それでは、よろしくお願いします。 

 

ご指名ですので、本会議の議長をつとめさせていただきます。皆様の

ご協力をよろしくお願いいたします。 

では、まず会議の成否について、事務局から報告をお願いします。 

  

 本日の出席状況について報告します。 

本日は３名の委員の皆様から欠席の連絡がありました。委員総数１５

名の内、出席者は１２名となっておりますので、本日の会議の成立要件

を満たしておりますことをご報告いたします。 

 

 ありがとうございました。それでは、本日の議題に入ります。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山内委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

合田副委

員長 

 

 

 

 

事務局 

 

妻鳥委員 

 

 

 

 議題１の「新居浜市芸術文化振興計画の見直しについて」、事務局か

ら説明をお願いします。 

 

 （事務局説明） 

 

ありがとうございました。事務局より前期５年間の文化芸術の状況、

各基本目標の取り組み実績と評価、そして、それを受けての後期５年間

の取り組みついて説明がありました。前期５年間はコロナ化の影響があ

ったことから、評価がＢとなっているようですが、私の感覚といたしま

しては、魅力的なイベントを企画していただき、文化芸術の灯を消さな

いよう努力されていたように思っております。 

それでは、ご説明いただいた前期５年間の文化芸術活動、また後期５

年間の取り組みについて、何でもかまいませんので、ご質問やご意見を

いただければと思います。どなたからでも結構ですので、よろしくお願

いいたします。 

 

市政モニターアンケートで、基本目標②の「思わない」が減っている

点、基本目標④の「思う」が少なくなっている点の評価、理由等を伺い

たい。 

 

基本目標②は、あかがねミュージアム、ワクリエ等、新たな施設が増

えたこともあり、「思わない」が減り「思う」が増えることは良いこと

だと思います。 

基本目標④は、コロナの影響が大きいと思いますが、後期５年は良い

結果が出るよう取り組んでいきたいと思います。 

 

基本目標①について、文化協会は３年間、子どもや親子を対象に油絵

のワークショップを実施して大変人気だが、次年度は他のジャンルとな

る。せっかく活気があるのに、やめないといけないのは残念で、継続で

きる方法はないかと思っている。例えば、予算があれば継続も可能だと

思う。 

 

市の取り組みについては、別途協議させてください。 

 

芸能関係のワークショップは、どうしてもシニア層中心となり、子ど

もを対象とした取り組みが少ない傾向にある。もう少し若い人や子ども

が多く参加できるような取り組みを考えていきたい。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

戸田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

近藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

山内委員 

 

 

 

 

渡部委員 

 

 

事務局 

 

 

 

久保委員 

 

 

 

ふるさと写生大会は何年も継続しており、良いことだが、文化協会の

絵画教室も続けてほしいと思っている。琴の出前教室も止まっている。

陶芸教室を文化体育振興事業団で継続してもらったように、どこかで継

続してもらいたい。 

また、文化協会が小学生対象の俳句レッスンや俳句バトルを開催した

が、やはり続けていくことはできていない。引き受けていただける団体

があればありがたい。 

俳句については、市内に俳句ポストがないので、まず図書館や公民館

に俳句ポストを設置していただいて、市の広報紙や公民館だよりで発表

する等、お願いしたい。 

 

コンサート協会では２年ごとに「サマーコンサート」を実施している。

市出身、ゆかりのある方を応援するという趣旨だが、子どもたちにも多

く来てもらいたいと思っている。ただ、そのために低料金にしなければ

いけないため難しい。 

また、シニア層をターゲットにした「思い出の心の歌コンサート」も

実施したが、出演者には、前日に小学校 2校に出向いてもらった。今後

も、市と一緒にこのような連携ができればよいと思っている。 

 

言われるように、アウトリーチ活動は大事ですし、シニア対象の活動

もしていけたらと思っています。 

 

ふるさとラボが閉じられると聞いている。工夫はすると思うが、常設

公開の機会がなくなるのはさみしい。 

文化財については、指定・登録で終わりではなく、常に検証して、看

板をつけたり案内をすることにより、市民と共有していきたい。 

 

郷土芸能について、子どもたちに引き継いでもらいたいと思っている

が、今の子どもは時間がなく、苦労している。 

 

郷土芸能は無形なので、伝承していく必要があります。団体の高齢化

もあり、形を変えていく必要性も感じています。郷土芸能保存連絡協議

会の総会でも話をしてもらいたいと思っています。 

 

公民館では、放課後子ども教室の中で文化活動にも取り組んでいる。

若宮では、夏休みに絵画、書道等を行っているが、夏休みの宿題にもあ

るため人気である。文化協会の先生方にも講師として協力いただきた

い。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議題２ 

 

 

 

閉 会 

 

伊藤委員 

 

 

 

井上委員 

 

 

 

白川委員 

 

 

和田委員 

 

 

 

伊藤委員 

 

 

妻鳥委員 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

委員長 

 

教育委員会で放課後子ども教室の担当をしている。全部の校区ではな

いが、公民館で実施する校区も多く、夏休みの体験活動も行っている。

文化団体と公民館が連携できたら良いと思っている。 

 

あかがねミュージアムの指定管理をしているが、子どもからシニアの

方まで多くの方に利用していただける施設にしていきたい。そのため、

まずはハードルを下げて多くの方に体験してもらおうと思っている。 

 

美術館は、一般的に敷居が高い施設だと思う。子どもにとってはなお

さらなので、身近に感じる施設にしていきたい。 

 

市史編纂室では、令和 14年までに 13冊の資料を作成する予定である。

古い文書の保存や所蔵は重要なので、文化財と同様に保存場所の検討を

していきたい。 

 

あかがねミュージアムの入館者数はまだ戻っていないようだが、山下

清展等もすばらしく、満足度達成に寄与していると思う。 

 

団体の会員数が減少している団体が多いが、インターネットを活用し

て募集し、西条市の方 3人が入会した団体もある。 

 

みなさん、ありがとうございました。新居浜市を、本計画の基本理念

である「文化芸術の香りを未来に伝えるまち」とするために、本日お集

りの皆さんが、後期５年間もそれぞれのお立場で積極的に取り組んでい

ただきますよう、ご協力をよろしくお願いします。また、新居浜市には、

引き続き我々をバックアップしていただきたいのですが、何といっても

文化センターの建て替えが最も大きな取り組みとなります。ぜひ計画通

りに進めていただき、５年後には着工ができますよう、よろしくお願い

いたします。 

それではこれで、議題１については、終了させていただきます。 

 

続きまして議題２の「その他」について、事務局からお願いします。 

 

 （イベント開催について案内） 

 

 ありがとうございました。以上で本日の会議を終了いたします。ご協

力ありがとうございました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


